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Chères Boschervillaises, chers Boschervillais,

été pointe le bout de son nez après ces quelques 
mois bien arrosés qui ont permis à nos nappes 
phréatiques de se reconstituer. 

Ces derniers mois ont vu aussi l’avancée de dossiers :
• La caserne des pompiers va voir enfin le jour avec 
un démarrage des travaux d’ici 
à la fin de cette année. 
• Les travaux de la mise en 
accessibilité de la mairie, son iso-
lation thermique et l’agrandisse-
ment de la garderie périscolaire 
respectent le planning avec une 
fin prévue en mars 2025. 
• Le dossier de la chaufferie bois, 
pour lequel nous attendons des nouvelles sur les sub-
ventions, est bouclé. Ce projet permettra à la com-
mune d’être plus autonome vis-à-vis des énergies.
• Le projet de rénovation et d’agrandissement de 
notre magnifique (!) salle des fêtes devrait se concré-
tiser au dernier trimestre 2024. Le regroupement 
des activités doit conduire à des économies sur le 
long terme et libérer la Grange qui méritera une 
autre destination.
• La réalisation d’un troisième cabinet de derma-
tologie.

e nombreux autres sujets nous ont occupés… 
dont le choix d’une assistance à maîtrise d’ou-
vrage pour lancer un diagnostic complet sur 

notre belle église abbatiale. Sans oublier son acces-
sibilité qui nécessite l’accord des services de l’État, 
le concours du Département et celui de la Métro-
pole. Sujet éminemment complexe à plus d’un titre ! 
Mais nous y travaillons. 

Sans que la liste soit exhaustive, une étude de faisabi-
lité (technique et financière) devrait nous être rendue 
pour le 15 septembre concernant l’aménagement du 
premier étage de la maison médicale.
Tous ces projets sont ou seront réalisés sans mettre 
à mal les finances de la commune qui ne se sont 
jamais aussi bien portées. Le secret ? S’adapter, 

se bouger, parfois bousculer, 
avec comme seul objectif de 
défendre les intérêts de la com-
mune et obtenir le maximum de 
financements complémentaires 
mais aussi des travaux qui sont 
portés par d’autres EPCI (SDIS, 
Département, Métropole). Cela 
demande un gros investissement 

humain de la part des élus, au seul bénéfice de l’in-
térêt public de notre commune… mais aussi un enga-
gement important du personnel communal. 
Si tout n’est pas parfait, le cap et les engagements 
de notre profession de foi lors des élections munici-
pales de 2020 sont très largement tenus. Notre pro-
gramme jusqu’à mars 2026 est bien chargé.
Je tiens à souligner que le dynamisme de notre vil-
lage est aussi lié à l’engagement de tous les béné-
voles qui méritent notre soutien indéfectible. 
Je suis très fier du mandat que vous nous avez confié 
et je peux vous garantir que nous y mettons toute 
notre énergie ! Y compris lors de la semaine du 19 au 
23 août où la mairie sera fermée afin de déménager 
provisoirement les bureaux vers la future salle des 
mariages qui devrait être terminée.
En attendant la rentrée, l’équipe municipale et moi-
même vous souhaitons un très bel été.

Thierry Chauvin, votre maire
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budget Que retenir 
de 2023 ?

le budget prévisionnel a été respecté 
et notre gestion reste, 
comme chaque année, rigoureuse

une gestion rigoureuse La maîtrise de l’ensemble de nos dépenses est le résultat 
d’une gestion prudente et rigoureuse des finances de notre commune, fruit de notre vigilance, 
des retours sur investissements et de notre maîtrise des dépenses d’énergie.

la caf au sommet Notre capacité d’autofinancement 2023 (CAF nette) est à 
son meilleur niveau depuis le début de notre mandat. Cette performance garantit notre 
potentiel à réaliser nos projets en 2024 et pour les années à venir.

u Une inflation à 4,9 % (source 
Insee) qui continue à peser sur 
de nombreuses collectivités en 
France.
u Une stabilisation de nos 
charges de fonctionnement à 
1 110 000 €, résultat de notre 

 Charges générales     Charges de personnel     Charges de gestion courante 
 Charges réelles financières     Charges réelles exceptionnelles   

 Autres charges non réelles

maîtrise des dépenses, même si 
les prix des énergies ont continué 
globalement à augmenter de 
manière assez significative : 29 % 
de hausse pour l'essence, 27 % 
pour l'électricité, seul le fuel 
baissant de 13 %.

u La DGF (Dotation globale de 
fonctionnement), qui représente 
la participation de l’État au fonc-
tionnement des collectivités ter-
ritoriales, a été stable en 2023. 
Le montant perçu en 2023 est 
de 154 k€. Cela représente 96 € 
par habitant, pour une moyenne 
nationale de 139 € par habitant.

u Le budget prévisionnel de 
fonctionnement 2023 de notre 
commune a été respecté.

u Notre trésorerie est à un 
niveau plus que satisfaisant qui 
nous permet de financer nos pro-
jets en cours ou à court terme 
sans alourdir les taxes : exten-
sion et mise à la norme PMR de 
la mairie, réseau technique de 
chaleur bois et jeux pour enfants.

u Notre capacité de désendet-
tement, à recettes et dépenses 
constantes, est, au 31 décembre 
2023, de 3,18 années. Ce qui est 
très bien. 

Fabien Gras

Budget 2024 : la prudence 
sera de mise
Même si l’inflation semble 
ralentir, le budget prévisionnel 
2024 pourrait à nouveau être 
impacté par la hausse des 
coûts de l’énergie liée à la 
situation géopolitique mon-
diale. Nous serons attentifs 
pour continuer la gestion 
prudente et cohérente des 
finances communales.

fiscalité locale : état 
stationnaire
Depuis 2021, les taux d’impo-
sition communaux n’ont pas 
évolué. Notre majorité com-
munale a décidé de les recon-
duire à l’identique en 2024.

 CAF brute     CAF nette     Remboursement direct de l'exercice

évolution de la caf nette  
de 2019 à 2023 (en €) 
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Études d'avenirtravaux

V
des travaux, toujours des travaux… 

mais pour notre confort de vie 

ous l’avez certainement 
constaté : ces dernières 
semaines ont été très actives 

en matière de travaux dans  
notre commune. 
Les travaux concernant la 
mairie et l’extension de la gar-
derie se passent très bien. Ils 
portent sur la mise en confor-
mité de l’accessibilité aux per-
sonnes à mobilité réduite, l’iso-
lation thermique du bâtiment et 
l’extension de la garderie. La fin 
de ces travaux est prévue pour 
mars 2025. Bien d'autres pro-
jets à l'initiative de la commune 
se profilent. En voici le détail.

la maison de santé évolue
Un troisième cabinet de der-
matologie a été réalisé dans 
les quelques mètres carrés qui 
restaient disponibles et sera en 
fonction vers la rentrée de sep-
tembre 2024.
Lors du dernier conseil muni-
cipal, les élus ont voté, à l’una-
nimité, une étude de faisabilité 
technique et financière au sujet 

de l’aménagement du premier 
étage du pôle 1 de la Maison de 
santé. L’origine de la demande 
porte sur la création d’un qua-
trième cabinet de médecin géné-
raliste. Un aménagement à l’étage 
implique la réalisation d’un esca-
lier de secours et un ascenseur. 
Cette étude de faisabilité nous 
permettra d’obtenir des éléments 
pour avancer sur ce dossier.

chauffage au Bois
Une chaufferie bois va faire 
l’objet d’un appel d’offres et per-
mettra de remplacer les chau-
dières fuel ou gaz existantes. 
L’idée est de permettre de maî-
triser les coûts de fonctionne-
ment en utilisant une ressource 
disponible à proximité. 

salle des fêtes : vers une 
réhaBilitation
Notre ténacité pour que la 
construction de la caserne 
des pompiers aboutisse nous 
a conduit à une réflexion sur 
notre salle des fêtes qui mérite 

une extension et une sérieuse 
réhabilitation. Nos réflexions 
nous ont amenés à regrouper 
les activités de la Grange vers 
la salle des fêtes. 
Ces deux projets (nouvelle 
caserne et salle des fêtes) vont 
nous conduire à trouver une 
nouvelle destination à la Grange 
et à la caserne actuelle qui sont 
toutes les deux à deux pas de la 
place de l’Abbaye. Ce pourrait 
être aussi l’occasion de financer 
une bonne partie des travaux à 
prévoir.

cimetière et vidéo
Le cimetière est un sujet sen-
sible. L’accessibilité PMR a 
été traitée et un essai assez 
concluant sur une première 
zone a été mis en œuvre par les 
employés communaux. Celui-
ci consiste à disposer entre les 
tombes un mélange bois-ciment 
perméable qui évite l’envahis-
sement des mauvaises herbes. 
D’autres zones suivront mais 
nécessiteront tout de même 
une lourde charge de désher-
bage manuel.
La vidéo protection a fait l’objet 
d’une demande de subvention 
complémentaire et restera à l’ap-
probation du conseil municipal. 

La mairie en travaux : ici, l’extension qui sera, au final, la nouvelle salle des mariages.
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équipements sportifs
Le court de tennis, dont la réfec-
tion est à l’étude, a fait l’objet 
d’une demande subvention.
La réalisation d’un terrain de 
volley sera réalisée entre les 
deux terrains de football par nos 
employés communaux.

projets avec la métropole
À la suite d'une réunion qui 
s'est tenue mi-juin 2024 avec 
les services de la Métropole 
Rouen Normandie, nous pouvons 
annoncer la réalisation d’un 
revêtement neuf sur la route 
de Duclair, entre le Genetey et 
le rond-point du Loup. Suivra un 
aménagement de sécurité pour 
traverser la RD 592 au niveau 
des arrêts de bus 530. 

piste cyclaBle protégée
Une piste cyclable protégée va 
être implantée. Première phase 
des travaux : route du Moulin, 
en haut du chemin de la Cavée 
jusqu’à Canteleu. La deuxième 
phase, en cours d’étude, por-
tera sur l'extension de la piste 
jusqu’au rond-point Saint-
Gorgon, puis sur le prolongement 
des travaux de la route de Duclair 
dans la descente de Saint-Martin 
jusqu’au garage.

action climat 
accord de rouen pour le 
climat : nos engagements
En novembre 2018, Saint-
Martin de Boscherville a fait 
partie des 70 communes 
de la Métropole qui se sont 
engagées, dans l’Accord 
de Rouen pour le climat, 
à appliquer une série 
d’engagements de la COP21. 
En juin 2024, notre commune 
s'est réengagée sur les axes 
suivants : 
- La mobilité durable, en 
décarbonant progressivement 
la flotte municipale, en réalisant 
les aménagements cyclables du 
plan vélo de la Métropole. 
- L’alimentation, en rejoignant le 
réseau collectif des communes 
autour de l’agriculture et de 
l’alimentation. 
- La réduction des déchets, en 
entamant notamment un travail 
sur le gaspillage alimentaire, 
via une table de tri à la cantine 
et la collecte des biodéchets en 
porte à porte. 
- La sobriété énergétique et 
les renouvelables, avec le 
projet de création d’un réseau 
technique de chaleur bois dans 
le cadre du Contrat chaleur 
renouvelable territorial (CCRt), 
l'identification des projets de 
développement des énergies 
renouvelables, la compensation 
carbone grâce au reboisement 
d’une parcelle du marais, etc. 
- La nature, notamment en 
étudiant la mise en place d’éco-
pâturage pour la prairie, en 
étudiant les possibilités de 
plantation d’arbres têtards 
en partenariat avec le Parc 
naturel régional des boucles de 
la Seine Normande. 
- La mobilisation des acteurs 
économiques, en partenariat 
avec la Métropole. 
- L’apaisement et la sécurité 
de la ville, en apaisant la 
circulation du centre de la 
commune.

parking et voie verte
Les travaux de démolition de l’an-
cien bâtiment en face de la Rou-
mardière devraient être engagés 
avant la fin de cette année. 
L’agrandissement du parking 
existant sera réalisé à la suite.
L’enfouissement des réseaux 
et la réfection des trottoirs du 
quartier de Maisons fleuries 
devraient enfin être réalisés fin 
d’année 2024 ou début d’année 
2025. La commune n’est en rien 
responsable de ces décalages 
successifs. 
Le dossier de la voie verte le long 
de la Seine suit son cours.

Vous l’aurez compris, les dos-
siers ne manquent pas.

Thierry Chauvin

Inauguration du panneau de chantier du futur centre d’incendie et de secours du village.

Cette maison va être détruite pour agrandir 
le parking voisin.
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vœux  
renouvelés
50 ans de mariage, ça mérite 
bien une célébration ! 
michèle et bernard ont donc 
renouvelé leur engagement 
devant l'adjointe au maire 
béatrice lefrançois. voici 
son discours

noces d'or

Les deux époux à la mairie.
ous sommes réunis aujour- 
d'hui, samedi 27 avril 2024 
à 11h dans la maison com-

mune, devant vous, Michèle 
et Bernard, dans la salle des 
mariages de Saint-Martin de 
Boscherville, pour célébrer un 
moment très important de votre 
vie, vos 50 ans de mariage. Je 
me réjouis très sincèrement de 
votre décision de fêter ce bel 
événement et de sentir la cha-
leur de vos proches qui sont à 
vos côtés pour cette célébration 
de vos noces d'or.

Avant de vous proposer 
d'échanger une nouvelle fois 
vos consentements, je souhaite 
retracer, si vous me le permettez 
Michèle et Bernard, non pas tous 
les évènements de votre vie mais 
quelques moments forts.
Michèle est née à Rouen le 6 
décembre 1949, son père Lucien 
Lemarchand était agent de maî-
trise, sa mère Marguerite Che-
rouvrier s'occupait des enfants. 

Bienvenue aux nouveaux 
Boschervillais
Chaleureux et convivial : 
ces deux adjectifs qualifient 
parfaitement cet événement 
qu’est l’accueil des nouveaux 
habitants. Le 27 janvier 
dernier, c'était la deuxième 
fois depuis le début de ce 
mandat que nous recevions 

dans la maison commune 
les derniers emménagés. 
L’occasion de leur souhaiter la 
bienvenue mais également de 
présenter l’équipe municipale, 
la commune et ses atouts. Le 
pot qui a clôturé ce moment a 
permis d’échanger avec chaque 
personne présente afin de faire 
plus ample connaissance.

Cette fois, nous en avons 
profité pour remettre une 
médaille du travail à Karine 
Mauger, qui exerce depuis 
30 ans l’activité de secrétaire 
auprès de l’Ordre des avocats 
de Rouen. L’émotion était au 
rendez-vous.

accueil

Michèle a grandi en Normandie à 
Grand-Quevilly, entourée de son 
frère et de sa sœur.
Bernard, fils unique, est né le 
20  juin 1949, à Paris 14e. Son 
père, Fernand Gontharet, était 
chef de service, sa mère Carmen 
Marchandet ne travaillait pas. 
Tous deux d'origine savoyarde, 
plus précisément de la vallée de 
la Tarentaise, ils ont quitté cette 
belle région pour aller travailler 
à Paris puis sont venus s'ins-
taller à Grand-Quevilly.
Michèle et Bernard se sont ren-
contrés sur un terrain de sport 
et ont commencé à se fréquenter 
après que le père de Michèle a 
donné son accord. Le mariage a 
eu lieu le 20 avril 1974 à Grand-
Quevilly, en présence des témoins 
Éliane et Annie.
Ils se sont installés à Grand-
Quevilly où leurs enfants sont 
nés, puis à Saint-Martin de Bos-
cherville en avril 2007.
Ils ont eu six enfants, quatre 
filles et deux garçons : Brigitte, 
Marie-Hélène, Isabelle, Doro-
thée, Julien et Marko. Puis la 

‘N
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famille a continué de s'agrandir 
avec l'arrivée de neuf petits-
enfants, cinq filles et quatre gar-
çons : Paul, Adrien, Alice, Juline, 
Samuel, Juliette, Emma, William 
et la petite dernière, Anna, qui a 
quelques mois.
Malgré les occupations pro-
fessionnelles de Michèle, pro-
fesseur d'éducation physique 
et passionnée de décoration, 
et de Bernard, médecin, qui se 
ressource en effectuant de lon-
gues marches, et les occupations 
familiales, ils enrichissent leur 
vie dans les associations humani-
taires. Il y a d'abord l'association 
Normandie Moldavie créée en 
1991 à Saint-Pierre-lès-Elbeuf 
dont le but est de développer des 
liens d'amitié et entretenir la soli-
darité par des envois de médica-
ments et de produits concernant 
la santé. Puis, les Convois d'Irina, 
créée à Maromme en mars 2022, 
qui collecte et achemine de l'aide 
humanitaire pour l'Ukraine, sous 
forme de dons médicaux, alimen-
taires, vestimentaires.

Michèle et Bernard ouvrent éga-
lement leur maison à des Rou-
mains, des Polonais, des Bos-
niens, des Ukrainiens, et elle 
ne désemplit pas. «  Il y a tou-
jours beaucoup de monde à la 
maison », me précisera l'une de 
leurs filles.

[Après avoir relu leur acte de mariage n°54 du 
20 avril 1974, Bernard Gontharet et Michèle Le-
marchand ont renouvelé leurs vœux de mariage.]

Chère Michèle et cher Bernard, 
je vous félicite pour ce beau par-
cours, cette vie familiale et asso-
ciative très riche et vous sou-
haite de prolonger aussi loin 
que possible cet amour qui vous 
unit. Je termine par cette citation 
d'Honoré de Balzac qui a écrit, 
en 1829, dans son livre Phy-
siologie du mariage : « L'amour 
durable est celui qui tient tou-
jours les forces de deux êtres 
en équilibre. »

Béatrice Lefrançois,  
maire adjoint

nuit de la lecture : en corps 
Nos bibliothécaires bénévoles 
ont une nouvelle fois œuvré 
pour la réussite de la Nuit 
de la lecture, dont la 8e 
édition s'est déroulée en 
janvier dernier. C’est une 
manifestation nationale 
orchestrée par le ministère 
de la Culture dans laquelle 
s’inscrit notre bibliothèque 
communale. Cette année, près 
de 8 500 événements ont eu 
lieu partout en France. 
Les bénévoles de la 
bibliothèque avaient choisi, 
pour la traditionnelle soirée 
pyjama, des histoires sur le 
thème du corps humain.
Entre Armande, la vache qui 
n’aimait pas ses taches, la 
Petite Taupe qui voulait savoir 
qui lui avait fait sur la tête et les 
comptines chantées en chœur 
avec les enfants, la soirée fut 
une réussite. Nul doute que 
nos petites têtes blondes ont 
bien dormi après cette soirée à 
leur intention. Vivement l’année 
prochaine !

La bibliothèque est ouverte les mercredis de 
16h30 à 18h30 et les samedis de 10h30 à 12h.
Vous voulez vous investir à la bibliothèque ? 
Rejoignez-nous !

bibliothèque

Les amis du musée des 
Sapeurs-Pompiers de 
Montville ont organisé, 
le samedi 20 avril, une 
promenade avec quelques 
engins de collection. Ils se 
sont arrêtés dans les centres 
de secours croisés sur leur 
passage. Les sapeurs-
pompiers de Saint-Martin les 
ont accueillis pour leur grand 
plaisir et les habitants ont été 
invités à venir prendre des 

photos de ces véhicules 
historiques. 

quand le 
musée des 
pompiers 
défile dans  
le village

pin pon
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epuis le 1er janvier 2024, les 
collectivités territoriales 
sont tenues de mettre en 

place un tri à la source des bio-
déchets dans le cadre du service 
public de gestion des déchets. La 
Métropole Rouen Normandie 
est, pour notre village, en charge 
de cette compétence.
La collectivité met progressi-
vement en place des dispositifs 
tests pour répondre aux obli-
gations qui lui incombent. Pour 
nous, habitants de Saint-Martin 
de Boscherville, elle propose des 
aides à l’achat de composteurs 
individuels, de broyeurs et un 
programme d’accompagnement 
aux habitants par le biais de Mon 
petit atelier de la Cop 21.
C’est ainsi que trois ateliers sur le 
compostage ont été organisés en 
mars-avril dans notre commune. 

bougez avec le 
compost !

les biodéchets doivent désormais être recyclés, 
notamment grâce au compostage. la métropole a 

organisé des ateliers sur ce thème à saint-martin

D Animés par Karen Yvan, de l’as-
sociation Terre Étincelle, ils ont 
réuni une dizaine de personnes 
à chaque session, dans les jar-
dins de l’abbaye Saint-Georges, 
sur le terrain de l’Association des 
jardins partagés et dans le jardin 
d’habitants de la commune. Nous 
profitons de ces quelques lignes 
pour remercier chacun d’eux 
pour leur accueil.
Objectif de ces ateliers  : com-
prendre le fonctionnement de 
notre écosystème, obtenir les 
outils pour démarrer le com-
postage et répondre aux ques-
tions sur les idées reçues.
Voici les réponses simples aux 
questions les plus fréquentes :

Que doit-on mettre dans le com-
post ? Tout mais en équilibrant 
les apports de la façon sui-
vantes :
1/ 50 % de matières carbonées 
(« déchets secs » ou « déchets 
bruns ») : branchages, tailles de 
haie ou d’arbustes (sous forme 
de broyat ou, à défaut, coupés 
en morceaux), feuilles mortes, 
papier journal, carton brut 
(carton d’emballage non glacé, 
rouleaux d’essuie-tout / papier 
toilette, boîtes à œufs, etc.).
2/ 50 % de matières azotées 
(déchets humides, frais ou 
verts) : épluchures de fruits et 
légumes, fanes, tontes d’herbe, 
déchets frais du potager, plantes 
indésirables.

Compost en cours de décomposition.

Quels peuvent-être les nuisibles ?
un compost bien géré ne génère 
aucune nuisance et pas de mau-
vaises odeurs. Si c’est le cas, 
c’est le signe d’un déséquilibre. 
Un brassage, un rééquilibrage 
des apports et du taux d’humi-
dité suffisent généralement à y 
mettre fin très rapidement.

À noter : composter ses déchets 
permet de détourner de la col-
lecte en moyenne 400  kg de 
déchets de jardin par foyer et 
par an, et près de 100 kg de 
déchets de cuisine !

Et ensuite, que fait-on du résultat 
obtenu ? Attention, il faut être 
patient !
: Au jardin, utilisez votre com-
post en l’incorporant à la terre 
de votre potager, de vos massifs, 
en paillage au pied des haies et 
des arbustes, ou en épandage 
pour fertiliser votre pelouse et 
vous passer ainsi des engrais du 
commerce. 
: Vous pouvez aussi utiliser le 
compost (en mélange 2/3-1/3) 
pour le rempotage de vos plantes 
d’intérieur et la création de jar-
dinières.

Alors, êtes-vous prêts à vous 
lancer dans le compostage ?

Pour aller plus loin, consulter le site Internet de la 
Métropole Rouen Normandie : 
www.metropole-rouen-normandie.fr/les-dechets-
alimentaires 

Un atelier compostage dans les jardins partagés.
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Les volontaires au bord du fleuve devant leur récolte particulière.

ous un beau soleil, une dou-
zaine de volontaires s’est 
réunie le samedi 25 mai de 

10h à 12h pour procéder au 
ramassage des déchets en bord 
de Seine. Les crues de l’hiver et 
du printemps ont apporté avec 
elles beaucoup de détritus. Heu-
reusement, la décrue ne les a 
pas emportés et nous avons pu 
les ramasser. 

espaces verts

Au total, ce sont 38 kg de déchets 
en tous genres qui ont été récu-
pérés : bouteilles en verre et en 
plastique, cotons- tiges, siège 
auto, bidon et polystyrène. Merci 
aux volontaires pour votre 
sympathie. Rendez-vous dans 
quelques mois pour un nouveau 
ramassage.

Lucie Dorange

ceora, le jardinier 2.0
La commune a mis en service 
un robot de tonte pour les 
deux terrains de football 
et les espaces avoisinants. 
Autonome et capable de traiter 
des surfaces importantes, 
silencieux et non polluant, cet 
outil révolutionne l'entretien 
des pelouses. Il permet de 
libérer du temps aux agents 
communaux, temps qui sera 
consacré aux entretiens 
des espaces verts. Il permet 
en outre d'entretenir en 
permanence les pelouses 
de nos terrains de sport, de 
diminuer l'apport annuel 
en engrais chimiques car 
les tontes très fines sont un 
engrais naturel, de diminuer 
notre consommation annuelle 
de carburant et l’empreinte 
carbone de la commune.
La fréquence et la hauteur de 
tonte sont définies en fonction 
des zones et de leur utilisation.

Le robot Ceora est sous 
surveillance satellite 
permanente et il transmet 
instantanément une alarme s'il 
est touché ou déplacé.
Il ne présente aucun risque 
pour les animaux ou pour les 
enfants car il est équipé d'un 
capteur de détection d'objet 
pour éviter toute collision.

S

environnement

nettoyage de printemps
la berge boschervillaise de la seine 

a bénéficié d'un soin beauté après les crues

Petit et silencieux : le robot qui tond sans 
relâche et libère les humains. les avez-vous vus ? Quoi ? Les 

deux radars pédagogiques et 
les panneaux « zone 30 » qui 
ont fait leur apparition sur la 
commune. Si vous ne les avez 
pas vus, c’est que vous n’êtes 
pas passé devant ou que vous 
rouliez trop vite. 
Avec l’aide du pôle de 
proximité de la Métropole, la 
commune est placée en zone 
30 sur la quasi-totalité de son 
territoire (entre les panneaux 

d’entrée de village) et dispose 
désormais de deux radars 
pédagogiques. Ces nouveaux 
outils vont nous aider à 
prendre conscience de notre 
vitesse et la réduire si besoin.
Au début, les deux radars 
avaient été disposés route du 
Moulin et route du Brécy. Ils 
ont été déplacés vers la route 
d’Hénouville. Ils permettront 
également de faire des 
études sur nos vitesses et de 
proposer des aménagements 
si cela s’avère nécessaire.

radars
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Au travail à flanc de coteau. Ci-dessous : quelques beaux légumes récoltés.

as
so

cia
tio

ns

soignons les 
cucurbitacées

ils et elles plantent et récoltent dans un espace 
et avec un esprit collectifs. et ça fait du bien

lesjardins 
partagés

epuis quatre ans, l’associa-
tion les Jardins partagés de 
Saint-Martin-de-Boscher-

ville rassemble des actifs, des 
retraités et des ados autour d’un 
même projet : cultiver.

cultiver la terre
Les Jardins partagés, c’est un 
potager implanté sur un grand 
terrain, à flanc de coteau, dans 
notre village. Et pour qu’il s’épa-
nouisse, tous les membres de 
l’association mettent du cœur 
à l’ouvrage  ! Selon nos dispo-
nibilités, nous nous retrouvons 
ou nous nous relayons pour 
bêcher, semer, planter, dés-
herber, arroser… en fonction des 
besoins. Au fil des saisons, nous 
sommes aux petits soins pour les 
fraises, les tomates, les cucur-
bitacées, les choux, les pommes 
de terre, les salades, les herbes 
aromatiques, les arbres fruitiers 
et bien d’autres plantes encore. 

cultiver des valeurs
Mais les Jardins partagés vont 
bien au-delà de cultiver la terre. 
Ce que nous cultivons, aussi, 
ce sont des valeurs et une 
vision commune des choses : la 
conscience qu’il faut agir mainte-
nant, pour nous, pour l’avenir de 
nos enfants et celui de la planète ; 
la volonté d’être plus autonomes 
et résilients en termes d’alimen-
tation ; l’envie de nous impliquer 
pour consommer de manière 
plus responsable, des produits 
de saison, sains, cultivés dans 
le respect de l’environnement… 
Désormais, le potager est doté 
d’un système de récupération 
d’eau de pluie, de bassins per-
mettant de développer la biodi-
versité, de ruches installées par 
l’un de nos membres, par ailleurs 
apiculteur, afin de favoriser la 
pollinisation et de produire du 
miel. Et d’autres aménagements 
restent à venir !

cultiver le lien
L’objectif de notre association, 
c’est également de cultiver l’en-
traide, le partage, l’échange et 
le lien social. Pas de parcelles 
individuelles, mais des espaces 
aménagés en concertation. Les 
Jardins poussent et comptent 
maintenant seize membres. Cer-
tains d’entre nous sont novices 
et n’ont d’autre souhait que d’ap-
porter leur aide et d’apprendre. 
D’autres ont de solides connais-
sances, contribuent au dévelop-
pement du potager et ont à cœur 
de transmettre et partager leur 
expérience. Et tous, nous avons 
la volonté de nous retrouver, sur 
notre temps libre, en plein air et 
les mains dans la terre, pour 
cultiver ensemble notre projet… 
La seule obligation est d’y croire.

Si l’aventure vous tente, vous 
pouvez nous contacter via notre 
page Facebook. Vous pourrez 
aussi nous retrouver lors des 
portes ouvertes des Jardins, le 
samedi 14 septembre pendant 
l’après-midi.

Antoine, Christine, Estelle, Ève, 
Frédéric, Grégoire, Jacques, 
Jean-Charles, Kim, Laïs, 
Ludovic, Marie, Marthe, Sophie, 
Stéphane, Victor

Notre page Facebook : www.facebook.com/
JardinsPartagesSaintMartinBoscherville

D
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Le Comité de jumelage à Chinon.

jumelage montlouis  
ou chinon ?

et pourquoi 
pas les deux  ? 
vive la 
touraine !

n avril dernier, un groupe de 
Boschervillais a été accueilli 
à Saint-Branchs. Au menu : 

une soirée scène ouverte le 
vendredi aux Wagons (théâtre 
de Saint-Branchs), avant un 
copieux buffet préparé par Bos-
chervillais et Tourangeaux. 

petit déjeuner arrosé
Après une courte nuit, départ 
pour Montlouis où nous avons 
visité les caves de Frank Breton, 
un passionné de vins tout comme 
son beau-père. Le montlouis au 
petit déjeuner avec un peu de 
rillettes de Tours, ça passe tout 
seul. Ensuite, départ pour un 
déjeuner en bord de Loire suivi 
de la visite d’une exposition de 
dessins au crayon. 

marche de nuit
Retour à Saint-Branchs pour 
enfiler nos chaussures de 
marche et en route pour 5 ou 
10 km de randonnée nocturne 
dans la campagne saint-bran-
choise. Après cet effort, les 300 
randonneurs se sont retrouvés 
au stade pour un dîner convi-
vial. Au menu, harengs pommes 
à l’huile, omelette aux oignons, 
fromage de Touraine et gâteaux 
à volonté, sans oublier le chinon.

Au programme du dimanche, 
balade à Amboise sur les mar-
chés et dans la vieille ville et un 
dernier repas tous ensemble 
avant de prendre la route vers 
la Normandie. Encore un grand 
merci à nos hôtes tourangeaux 
pour cet accueil toujours aussi 
chaleureux.
Rendez-vous est pris en octobre. 
Les Tourangeaux viendront nous 

E

présenter leur nouvelle pièce de 
théâtre, Répétition. À noter sur 
votre agenda, la date du samedi 
12 octobre. Nous aurons aussi 
le plaisir d’accueillir des artistes 
tourangeaux lors du Salon des 
artistes boschervillais, les 19 et 
20 octobre.

from touraine 
Et quid de l’Angleterre ? Du 20 au 
23 septembre, nos amis anglais 
nous attendent pour le ving-
tième Festival de Hurstpierpoint. 
Spectacles de rue, exposition et  
concerts, portes ouvertes dans 
les jardins et les ateliers d’ar-
tistes nous y attendent. Nous 
représenterons le Comité de 
jumelage lors d’un concert 
animé par un chanteur touran-
geau exceptionnel qui aura lieu 
au Danny House, magnifique 
manoir victorien.

Si vous souhaitez participer à 
nos activités, n’hésitez pas à 
nous contacter.

Élisabeth Cordier

smb.jumelage@gmail.com
Tél. : 06 21 82 80 76

à la caserne Le mardi 16 avril fut un jour pluvieux mais très 
ensoleillé pour nos petits loulous qui attendaient une visite avec 
impatience : celle de la caserne des pompiers. Les plus grands 
avaient des étoiles dans les yeux. Un grand merci à Maxime Royer 
et Théo Bourgais pour leur accueil très chaleureux.

jardin d'éveil
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À gauche : Charlie et Gabriel (une Boschervillaise et un Boschervillais) accompagnés 
de leur compagnons de voile et de leur moniteur, Antoine Lebarchon. À droite : Pierre,  
Hénouvillais et champion de Ligue de voile de Normandie.

e club de voile continue d’in-
suffler une dynamique cap-
tivante à ses adhérents. 

Nos compétiteurs passionnés 
et déterminés se sont lancés 
dans une série de championnats, 
aspirant à se qualifier pour les 
championnats de France.
De mars à novembre, chaque 
mercredi et samedi après-midi, 
nos adhérents prennent le large 
sur les eaux scintillantes de la 
Seine. Notre site enchanteur en 
bordure de Seine permet aux 
membres de notre club de par-
tager des moments inoubliables.

rouen met les voiles
Nous avons participé à la Fête du 
fleuve, au port de plaisance de 
Rouen, les 6 et 7 juillet 2024. Des 
baptêmes de voile étaient pro-
posés gratuitement au public sur 
des dériveurs collectifs et indivi-
duels. Une expérience unique qui 
permettait de découvrir les plai-
sirs nautiques.

tandis que ses jeunes 
s'illustrent en compétition, 
le club offre pour l'été une 
large palette d'activités 

yacht club

Nous avons la chance de par-
ticiper au départ de la Course 
du Figaro. Du 19 au 25 août, des 
animations seront proposées 
sur les quais en plein cœur de 
Rouen. Nous organiserons des 
navigations en goélette (voilier 
collectif de huit personnes) pour 
le public. Venez découvrir ces 
voiliers de course sur la Seine.

stage multisports
L’été s’annonce riche en décou-
vertes et en apprentissages 
pour les jeunes. Des stages de 
voile sont proposés toutes les 
semaines par notre club. 

un été
multisports

Un stage multisports, pro-
grammé du 12 au 16 août, offrira 
une palette d’activités capti-
vantes mêlant la voile à d’autres 
disciplines (tir à l’arc, VTT, course 
d’orientation, escalade, kayak). 
Consultez notre site et prenez 
contact avec nous pour vous ins-
crire. Sans perdre de temps car 
les places sont limitées !

Brigitte Simon

contact@ycr76.fr 
02 35 32 34 04 / www.ycr76.fr
Page Facebook :  
www.facebook.com/Ycr76

boscher'
gym

Les cours de gymnastique 
volontaire ont toujours 
autant de succès à Saint-
Martin. Selon votre envie 
et votre forme, vous 
trouverez des cours à votre 
convenance parmi les cinq 
heures dispensées chaque 
semaine à la salle des fêtes : 
• Lundi, 10h-11h : 
renforcement musculaire
• Mardi, 19h15-20h15 : 
renforcement musculaire  
+ cardio

• Jeudi, 10h30-11h30 : 
renforcement musculaire
• Vendredi, 8h30-9h30 : 
pilates  ; 10 h -11h : gym 
douce 

Contact : Anne Gonfroy, 
02 35 32 63 82 (rép.) 
nanou.gonfroy@gmail.com

Deux séances d’essai gratuites. 
Lors de l’inscription, fournir un certificat 
médical.

L
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football
À tous les 
passionnés

lors que la saison de football 2024-
2025 approche à grands pas, l'US 
Forêt de Roumare se prépare avec 

enthousiasme à accueillir de nouveaux 
talents et à renforcer ses équipes pour ce 
nouveau chapitre sportif. Le club lance un 
appel à tous les passionnés de football 
qui souhaitent s'investir sérieusement 
dans un projet de développement 
ambitieux. Cette année, l'accent est mis 
sur le recrutement de joueurs déterminés 
et motivés, prêts à embrasser l'esprit 
d'équipe et à contribuer au succès du 
club. Des jeunes talents aux joueurs 
seniors expérimentés, l'USFR souhaite 
accueillir des athlètes de tous niveaux et 
de toutes catégories, des U6 jusqu'aux 
équipes seniors. 

Pour concrétiser ce projet, le club 
recherche activement des joueurs 
enthousiastes qui veulent évoluer dans un 
environnement dynamique et convivial. 
Nous encourageons également les 
éducateurs passionnés à se joindre à 
notre équipe pour aider à former et à 
encadrer nos joueurs de demain. 
Gregory Beaudelot, responsable 
de l’école de football, se tient à la 
disposition de toute personne intéressée 
pour discuter de nos objectifs et des 
opportunités disponibles. Vous pouvez le 
contacter par mail à l'adresse ci-dessous. 
Que vous soyez joueur ou éducateur, 
nous serions ravis de vous accueillir au 
sein de notre club familial. 

L'US Forêt de Roumare est bien plus qu'un 
club de football : c'est une communauté 
unie par la passion du sport et par la 
volonté de se dépasser ensemble.  

usfr.football@gmail.com

A

l'us forêt de roumare 
souhaite renforcer ses 
équipes de joueurs mais 
aussi d'éducateurs

réée en août 2023, l’associa-
tion En avant Simone a pour 
but de faire le trait d’union 

entre les parents d’élèves et les 
enseignants de l’école Simone-
Veil et de récolter des fonds 
pour la coopérative scolaire, 
qui finance toutes les anima-
tions et sorties de nos enfants 
avec l’école. Tous nos bénéfices 
sont intégralement reversés à la 
coopérative.
En un an d’exercice, nous avons 
organisé le café de la rentrée 
(le 4 septembre 2023), la soirée 
d’intégration des nouveaux 

parents d’élèves (le 29 sep-
tembre avec 122 participants), 
le marché de Noël de l’école (le 
15 décembre) et la kermesse (le 
29 juin 2024).

de la motivation à revendre
Grâce à vous, nous avons pu 
verser un premier chèque 
de 500 € à l’école en janvier. À 
l’heure où nous écrivons ces 
lignes, la kermesse n’a pas 
encore eu lieu ; l’argent récolté 
fera l’objet d’un prochain verse-
ment en septembre.
Nous souhaitons remercier ici 
chaleureusement toute l’équipe 
municipale qui est un soutien 
précieux pour une jeune asso-
ciation comme la nôtre.
Bien sûr, pour qu’En avant 
Simone fonctionne et perdure, 
nous avons besoin de vous, 
parents d’élèves. Pour assister 
aux animations, mais aussi 
participer à leur organisation. 
N’hésitez pas à rejoindre notre 
bureau, il y a de la place et de la 
motivation à revendre. 
En avant !

L'équipe d'En avant Simone

C
en avant les 

parents !
l'association lancée par de 
jeunes parents de l'école 
simone-veil va bientôt 
souffler sa première bougie

La soirée d’intégration des nouveaux parents d’élèves a rassemblé 122 personnes à la 
salle des fêtes, le 29 septembre.

en avant simone

Toute l’équipe d’En avant Simone au 
marché de Noël de l’école, en décembre 
dernier : Marie Malgouzou (présidente), 
Morgan Brandel (trésorier), Amandine 
Donnefoy (vice-présidente) et Alexandra 
Picot (secrétaire).
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comment Ça marche ? 

Toujours un grand succès 
pour l’animation randonnée, 
avec des sorties le dimanche, 
dans la campagne cauchoise 
ou en bord de mer, animées 
par Colette Letellier ; les lundis 
et jeudis, dans la forêt doma-
niale de Roumare, autour de 
notre village ou encore sur les 
bords de Seine, avec Béatrice 
Monville.

L ors de l’assemblée générale 
ordinaire qui s’est tenue le 
19 avril dernier, j’ai présenté 

l’activité 2023 du Comité des 
fêtes. Je rappelle, à ce titre, que 
vous êtes tous invités à parti-
ciper à cette assemblée qui vous 
permet de prendre connais-
sance de notre fonctionnement 
en détail, chiffres à l’appui.

où va l’argent ?
Plusieurs d’entre vous me 
demandent régulièrement ce que 
nous faisons des recettes obte-
nues lors des manifestations. 
Provenant essentiellement de 
la buvette ainsi que des inscrip-
tions exposants, mais également 
de la subvention accordée par la 
commune, ces recettes permet-
tent de financer l’organisation 
des manifestations de l’année.
Concernant les Mardis de juin, 
par exemple, une partie de la 
recette règle la location men-
suelle du camion frigorifique, 
celle des barnums et mange-
debout, l’achat des boissons, la 

comité des fêtes
des équipes 
motivées
à la manœuvre pour organiser 
les animations du village,  
il y a des bénévoles qui ne 
comptent pas leurs efforts...

prestation des musiciens, etc. 
La communication représente 
également un poste important 
(flyers, affiches ou encore cata-
logue du salon de peinture et de 
sculpture). Enfin, autre exemple : 
le feu d’artifice que nous avons 
réglé dans sa totalité en 2022. 
J’en profite pour remercier la 
commune qui nous a accompa-
gnés cette année en finançant 
50 % de ce spectacle.
Les bénéfices nous ont permis 
également, au fil des ans, d’in-
vestir dans l’achat de deux bar-
nums et de financer un stock 
important de gobelets réutili-
sables ou encore du petit maté-
riel : machine de barbe à papa, 
gaufrier, etc.
Le manque de bénévoles ne nous 
a malheureusement pas permis 
de participer aux manifesta-
tions Jardins en éveil, Pierres en 
lumière et L’heure des récoltes 
organisées par le Département 
dans les jardins de l’abbaye et 
auxquelles nous sommes, chaque 
année, gracieusement invités. 

J’engage celles et ceux d’entre 
vous qui ont un peu de temps 
libre à intégrer le Comité des 
fêtes en 2025 (contact à la fin de 
cet article), ce qui nous permet-
trait de participer à ces journées, 
voire de mettre en place de nou-
velles manifestations sur l’année. 
Les idées ne manquent pas !

faux Bronze et vraie stéatite
Vingt-et-un artistes ont animé 
par leur présence et par la qua-
lité de leurs œuvres le Salon de 

Le feu d'artifice du 25 juin. Photo © Bastien Vallée (avec son aimable autorisation)
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peinture et de sculpture qui s’est 
tenu le week-end de l’Ascension, 
du 9 au 12 mai. Entre figuration 
et abstraction, Jean-Louis Vau-
tier (peinture) et Nadiejda Mouly 
(sculpture), invités d’honneur, ont 
interpelé les visiteurs par l’ori-
ginalité de leurs oeuvres. Les 
« faux » bronzes de Nadiejda n’ont 
pas manqué d’induire en erreur 
de nombreux admirateurs. Le 
travail du papier mâché a fait 
son effet.
C’est avec Michel Hermann, 
que nous nous sommes décou-
vert, l’espace d’une journée,  des 
talents de sculptrices sur stéa-
tite. Qu’il en soit remercié, ce fut 
un vrai plaisir.
Merci aux membres du Bureau 
qui ont accueilli chez eux quelques 
artistes durant ce long week-end 
particulièrement convivial.

les déBallages fusionnent 
Cette année, nous avons associé 
au vide-grenier, le vide-dressing 
et la puériculture, le dimanche 
2 juin. Ce regroupement est 
essentiellement lié à une partici-
pation de plus en plus faible des 
exposants pour le vide-dressing 
et la puériculture, probablement 
en raison d’une forte concur-
rence d’Internet mais aussi de 
la multiplicité de ce type de mani-
festation dans notre départe-
ment. Le succès remporté par 
cette journée de déballage n’a 
fait que conforter notre choix.

une Belle concentration
L’énergie dépensée par Jean-
Christian Cordier a porté ses 
fruits puisque l’expo deux-roues 
motorisés a rassemblé, cette 
année encore, de nombreuses 

cylindrées en tout genre : 125 Pri-
mavera, Piaggio Vespa PX 125, 
BMW R50 de 1956, Solex 2800, 
Lambretta  125, Suzuki LS 650 
Savage 1993, Piaggio Vespa 
ACMA de 1956, Kawasaki W800 
de 2011, BMW R50 de 1956, 
Piaggio Vespa Sprint « Sixties » 
2023, Honda NS 400 R coursi-
fiée de 1985, Honda P50 « Amigo » 
1974 et j’en passe. 
Nous remercions vivement nos 
supers « riders », dont de nom-
breux Boschervillais, qui ont pré-
senté avec passion et enthou-
siasme leurs deux-roues. Un 
clin d’œil tout particulier à Anne 
et Jacques Gonfroy qui ont 
exposé trois machines d’excep-
tion et assuré les commentaires 
auprès du public durant toute 
cette journée. :

L'équipe du Comité au Mardi du 25 juin. La préparation  de l'exposition de peinture.

Les animatrices de la buvette : Catherine Gourlain, Élisabeth Cordier 
et Catherine Philippe. 

Jean-Christian Cordier, organisateur de l'expo deux-roues  et 
Vincent Poultier, fidèle  exposant.
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21 juillet, 25 août, 22 septembre, 
20 octobre, 17 novembre, 15 décembre  

: Randonnée

Samedi 19 (14h/18h) et dimanche 
20 octobre (10h/18h) 

: Salon des artistes boschervillais 
(salle des fêtes)

Samedi 9 et dimanche 10 novembre 
(14h/17h) : Animations enfants 

(salle des fêtes)

Samedi 23 (14h/18h) et dimanche 
24 novembre (10h/18h)  
: Marché de Noël 

(salle des fêtes et Grange)

Samedi 7 décembre (14h/17h) : 
Village de Noël (parking de l’école)

programme du second 
semestre 2024 

nocturnes conviviales
Aahh ! les marchés nocturnes, 
moments incontournables du 
mois de juin. Il n’a pas toujours 
fait beau, nous n’avions pas 
l’Armada, mais quelle satisfac-
tion pour l’équipe du Comité des 
fêtes, qui s’investit pleinement 
dans l’organisation de ces soi-
rées, d’accueillir autant de Bos-
chervillais, de voisins et grands 
voisins. Grâce à vous tous, convi-
vialité, joie et partage furent les 
maîtres mots de ces soirées. 
Un merci tout particulier à Flo-
rence qui assure avec efficacité 

et une grande patience la gestion 
et le placement des exposants et 
à Frank qui assure l’approche 
technique et ne compte pas ses 
heures pour le bon fonctionne-
ment de ces animations et pour 
la sécurité de tous.
N’oublions pas les exposants, 
qui, au fil des mardis, ont dû 
augmenter leur stock afin de 
répondre à une forte demande ! 
Merci à Maxime Dubus, de la 
Cave des monts, pour sa dispo-
nibilité et sa gentillesse. Nous 
l’avons sollicité à plusieurs 
reprises, parfois même dans 
la soirée, pour assurer notre 
réapprovisionnement, ce qui a 
entraîné de nombreux allers et 
retours à Duclair.

quand la Buvette est prise 
d'assaut 
Et oui, comme je l’ai beaucoup 
entendu, «  elle tourne votre 
buvette  », «  regarde cette file 
d’attente », etc. Elle suscite pro-
bablement des vocations… mais, 
comme je l’évoquais ci-dessus, 
sachez qu’elle représente un 
poste essentiel pour le Comité 
des fêtes, sans lequel il nous 
serait impossible d’assurer 
l’ensemble de nos animations. 
Face à cette affluence, nous 
nous attachons chaque année 
à améliorer notre organisation. 
Nous ne sommes pas des profes-
sionnels, nous ne sommes pas 
parfaits, mais nous souhaitons 
conserver cette convivialité au 

travers de notre amateurisme 
et ce côté bon enfant. Et c’est 
toujours avec grand plaisir (et 
quelques « bugs ») que nous vous 
accueillons.

Je renouvelle nos remercie-
ments à Thierry Chauvin notre 
maire, toujours à notre écoute et 
prêt à nous soutenir, aux élus et 
employés municipaux, aux com-
merçants boschervillais qui 
s’associent généreusement à 
nos manifestations.
Je souhaite et j’espère pou-
voir poursuivre cette aventure 
avec Frank, Florence, Babeth, les 
Catherine, Thérèse, Jean-Chris-
tian, Alain, Luc, Michèle toujours 
fidèles au poste et toute l’équipe 
indispensable au bon fonction-
nement du Comité des fêtes. 
Je pense également aux béné-
voles ponctuels qui nous don-
nent ce « petit coup de main » 
tellement précieux lors des 
installations, permanences et 
rangements. N’hésitez pas à 
les rejoindre ! Alors, merci mille 
fois aux bénévoles et bonnes 
vacances à tous.

Annette Foucart, présidente

Comité des fêtes
17 chaussée Saint-Georges 
76840 Saint-Martin de 
Boscherville
06 23 82 82 89 
cdfsmb76840@gmail.com
www.comitedesfetessmb.com

Un faux bronze de Nadiejda Mouly au Salon de peinture et de sculpture. Le vide-grenier du 2 juin. Le stand Sport Events des Mardis de juin.

:
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n début d’année, les membres 
de l’association se sont 
attelés à l’organisation d’opé-

rations découverte des activités : 
les journées portes ouvertes de 
la danse, l’après-midi « démo-
party » à la salle des fêtes du 
village et l’animation « invite un 
copain » aux cours d’instrument. 
Nous souhaitons renouveler ces 
moments conviviaux à l’avenir.

Broadway à duclair
La saison s’est achevée en juin 
avec le spectacle de danse au 
théâtre de Duclair et l’audition 
de piano à la Grange du village. 
Au théâtre, nous avons pu redé-
couvrir les comédies musicales 
américaines grâce au talent des 
danseurs de Sophie Braillon. 
Un beau succès avec un public 
nombreux. Bravo à tous ! À la 
Grange, Kévin Néchaf et ses 
pianistes nous ont présenté les 
morceaux étudiés cette année. 
De Juliette Armanet et Yann 
Tiersen à Mozart et Beethoven, 
la palette était large et a été 
appréciée de tous.

E une nouvelle saison  
riche de projets
Après la pause estivale, nous 
nous retrouverons dès le 7 sep-
tembre au Forum des asso-
ciations pour les inscriptions 
2024/2025. Les projets pour 
cette nouvelle saison sont nom-
breux : 
u Développer l’atelier musical y 
compris pour nos jeunes élèves. 

u Organiser une représenta-
tion de la troupe de théâtre.
u Mettre en place de nouvelles 
activités artistiques et sportives.
u Nous associer à l’école 
Simone-Veil pour vous proposer 
des événements durant l’année.

Rien ne serait possible sans 
vous. C’est pourquoi, à l’automne 
prochain, nous comptons sur 
votre présence à l’assemblée 
générale (la date sera commu-
niquée dès la rentrée prochaine) 
pour échanger et continuer de 
construire ensemble le devenir 
de l’association.
En attendant, passez un très 
bel été et rendez-vous le 7 sep-
tembre à la salle des fêtes du vil-
lage.

L’équipe du bureau d’Ensemble

Questions, informations : 
ensemblesmb@gmail.com
Suivez-nous sur Facebook : 
Ensemble association SMB 

ensemble
la force du collectif
repartie de plus belle, 
l'association ne manque pas de 
projets pour les mois à venir

Le spectacle de danse au théâtre de Duclair, le 8 juin dernier.

le mot de cédric delahais, 
président d'ensemBle 
« Grâce à la force du collectif, 
nous avons pu stabiliser 
l’association, dynamiser la 
communication, maintenir 
les activités et en créer de 
nouvelles. Nous remercions 
chaleureusement nos 
professeurs, la Mairie pour 
son soutien, les parents 
qui s’investissent et nous 
font confiance et tous nos 
élèves heureux d’échanger 
autour de leurs lectures, 
de pratiquer le théâtre, la 
danse, le yoga, la musique 
dans notre village. »
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au bout du 
Cotentin
le récit d'une longue mais 
belle journée dans la manche

L
Nous commençons par la visite 
du site du phare de Gatteville, le 
deuxième de France et même 
d’Europe pour sa hauteur : 
75 mètres *. Personne ne s’est 
risqué à monter là-haut !
Nous traversons ensuite Bar-
fleur puis nous nous dirigeons 
vers Montfarville où nous admi-
rons les fresques intérieures 
de l’église, peintes vers 1880 
par Guillaume Fouace, classées 
« objets historiques ».

les Beautés de tatihou
L’après-midi, nous embarquons à 
Saint-Vaast-la-Hougue pour l’île 
de Tatihou sur le fameux bateau 
amphibie, qui démarre sur les 
chapeaux de roue avant de 
voguer tranquillement quelques 
minutes jusqu’à l'île, juste le 
temps d’admirer le paysage et 
la fameuse tour Vauban. 
Ensuite, nous partons à la 
découverte de l’île, propriété 
du Conservatoire du littoral, 
cogérée avec le département de 
la Manche, un très bel endroit 
magnifiquement entretenu.
Chacun marche selon ses pos-
sibilités car les bancs ne man-
quent pas pour ceux qui veulent 
se reposer. Nous voyons succes-
sivement l’ancien fort Vauban, sa 
tour faisant face à sa presque 
jumelle de l’autre côté de la baie 
de Saint-Vaast, puis le Lazaret 
et son jardin extraordinaire. 

Les marins, mis en quarantaine
dans ce lieu pour vérifier qu’ils 
n’étaient pas porteurs de la 
peste, y ont planté des espèces 
exotiques venues des pays loin-
tains d'où ils revenaient.
Au milieu du jardin se trouve 
un magnifique musée où sont 
exposés notamment des objets 
provenant de fouilles entreprises 
récemment dans les épaves des 
bateaux coulés lors de la bataille 
de La Hougue en 1692 entre la 
flotte française de Louis XIV et 
les flottes anglaise et hollandaise. 
La flotte française a subi une très 
lourde défaite et perdu de nom-
breux bâtiments.

Je ne voudrais pas terminer sans 
dire à Claudine Bourgais combien 
elle nous manque, combien son 
énergie, son activité, sa bonne 
humeur nous font défaut et com-
bien nos parties de manille ont 
perdu de saveur en son absence.

Arlette Thoiron

e 15 mai, dès 6h du matin, 
nous étions sur le départ 
vers l’autre Normandie : 

direction le Val de Saire au nord-
est du Cotentin. Malgré l’heure 
matinale, tous les participants 
avaient l’air bien réveillés car 
les conversations allaient bon 
train dans le car. Tant pis pour 
ceux qui auraient voulu dormir 
encore un peu ! 

l'empreinte des vikings
Dès 9h, un guide nous a rejoint 
pour nous expliquer les carac-
téristiques de cette région du 
Cotentin : une zone basse où les 
falaises, loin de la mer, laissent 
une grande bande de terre favo-
rable aux cultures maraîchères. 
Cette région était fréquentée par 
les Vikings pendant le Moyen Âge, 
pour des échanges commerciaux 
voire des pillages. Beaucoup de 
noms de lieux, comme La Hougue 
ou Tatihou, viennent ainsi des lan-
gues du Nord.

Lundi 9 septembre, 12h : 
Buffet campagnard

Lundi 7 octobre, 14h : Jeux, goûter
Lundi 4 novembre, 14h : 

Concours de dominos
Lundi 9 décembre, 12h : 

Repas de Noël
En décembre (date à préciser) : 

Sortie spectacle. Thème : l'Arménie

au second semestre 

au fil de l'amitié

Tatihou : la tour Vauban et le jardin du Lazaret.

Le groupe des anciens à l'écoute des explications du guide.

* Le plus haut étant celui de l’ile Vierge dans le 
Finistère : 82 mètres.
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Matériel
- 4 piques à brochettes
- Ficelle
- Gommettes ou feutres
- Colle
- Ruban adhésif

Comment procéder 
1/ Crée 2 axes pour la structure en 
juxtaposant les baguettes (l’un plus 
grand que l’autre).
2/ Fixe les baguettes avec la ficelle et 
garde de la longueur pour pouvoir le faire 

voler.
3/ Découpe la forme 

losange avec 
le papier de 

soie tout 
autour des 

baguettes.
4/ Plie et colle 

le papier autour des 
baguettes.

5/ Fixe les coins avec du 
scotch et des gommettes.

6/ Décore ton cerf-volant 
avec des gommettes.

7/ Fixe un fil en bas de ton cerf-volant  
et colle dessus des gommettes.

Ton cerf-volant est prêt à voler !

la page des enfants

Hugo Clément et Perceval Barrier
Mission planète : le climat
Éditions Fayard Jeunesse
Avec Hugo Clément et sa chienne Pia, pars en 
mission pour découvrir, comprendre et défendre 
le climat ! Bientôt, l’atmosphère, l’effet de serre, 
la fonte des glaces… n’auront plus de secrets 
pour toi ! Apprends une foule d’informations, 
observe le monde qui t’entoure, mène des 
enquêtes et agis au quotidien. 
[Présentation de l'éditeur] 

À  lire

Cap ou pas cap ?   
on oublie 

 la vaisselle jetable

Cap de ne pas utiliser de vaisselle jetable 
lors d’une prochaine fête ?
Pour les fêtes, pas la peine d’acheter 
de la vaisselle jetable, et surtout pas en 
plastique. Les verres, les assiettes et les 
couverts de la maison suffisent souvent.

activité   
pour l'été,  

fabrique ton 
 cerf-volant

dessin  à  relier




